

SAINT PRIVAT D'ALLIER

Fait le 25/08/2024

1 heure 30

100 m - 3,5 Km - IBP : 18

Rando facile

Carte IGN : 2736SB

Départ : St Privat d'Allier, la Mairie.

Commentaire :

Visite du charmant village de saint Privat d'Allier qui possède un important patrimoine, et notamment son château et son église, à ne pas manquer. Les rues du village ont été récemment refaites, ce qui ajoute à son charme.

Circuit balisé en bleu (balisage Mairie), topo disponible en Mairie.

Topo :

Départ de l'ancien champ de foire (le Foirail) juste après avoir dépassé la Mairie. Prendre la route en montée, en laissant le camping à main droite. Au premier virage, aller tout droit (balisage rouge et blanc). On arrive aux Trois Croix (Calvaire réalisé en pierre de Beyssac en 1836). Poursuivre le chemin balisé GR (belles vues) jusqu'à la route et traverser celle-ci. Descendre à gauche le chemin parallèle à la route.

Remarquer la Croix d'Oura ou croix de la Croix d'Oura qui a été érigée en 1935 au cours d'une mission destinée à ré-évangéliser les populations. Les prêtres missionnaires organisaient pendant 10 jours des messes, processions, veillées... Pour clore la mission on érigeait une croix.

Descendre, traverser une route, descendre encore. En bas au portail, prendre le sentier en biais à droite en montée puis au carrefour suivant à droite et arriver à la route. Prendre à droite et immédiatement après prendre des escaliers à gauche. Poursuivre par la rue pavée et prendre ensuite à droite un escalier après une ancienne forge. Monter à droite les grandes marches vers le château.

Le Château actuel date de 1723. De 1877 à 1988 il appartint à des religieuses qui y établirent une école.

Panneau d'informations devant le château. En profiter pour explorer tous les recoins du « plain », nom donné à cette vaste esplanade. Sur la même esplanade, remarquer l'église et la Croix.

La belle église romane date du 12ème, elle a été construite en brèche volcanique rouge. Au 19ème, la travée d'entrée en granite blanc a été ajoutée. Panneau d'informations sur le côté de l'église. Elle est classée à l'inventaire des Monuments Historiques.

Remarquer aussi la Croix de Mission en fer forgé, érigée en 1839 ainsi que le Vieux Cimetière et ses Enfeus. L'ancien cimetière paroissial a été transformé en jardin public dans les années 1960. L'enfeu est une niche prévue pour recevoir un tombeau. Grand tombeau gothique de 1639. Le long du mur, enfeu de 1633 avec à l'intérieur une croix Hendée du 14ème installée là en 2001. Croix monolithique à 3 lobes.

Descendre le chemin jusqu'à un point de vue, prendre l'escalier à droite, puis à gauche jusqu'à la placette. Ici se trouve la Fontaine de la Placette. Les fontaines de St-Privat ont été pour la plupart construites vers 1833. Sur la fontaine, Croix monolithique du XIVème en brèche volcanique. Au centre, un quadrilobe avec l'agneau, au verso un petit christ en relief.

Prendre la voie de droite jusqu'à la route, prendre la route à droite puis s'engager sur le chemin balisé rouge et blanc GR. Marcher cinq minutes et on arrive à la Croix de Pique-Meule. Elle est semblable à celle de la Placette. C'est une Croix des Rogations (processions pour demander la préservation des calamités naturelles, arrêt aux croix pour bénir les champs).

A côté se trouve la Maison du Meunier qui date de 1861. Juste après se trouve le Moulin de Pique-meule. Il prenait son eau dans le Rouchoux. La meule a trouvé une deuxième jeunesse en servant de table.

Faire demi-tour, revenir à la route principale, prendre à gauche, et dans le virage à droite, prendre en montée le long du gîte randonneurs qui est à main gauche. Au bout de la rue, on remarque La Croix du Foirail. On tourne à gauche et on est revenu à la Mairie, fin du circuit.